

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELEGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero.—El CORREO sale todos los días excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 6 horas y 10 minutos.
Ponese á las 5 horas y 21 minutos.

Sale la luna á las 6 h. y 43 m. de la noche.
Pónese á las 9 h. 31 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.

Un mes: $\left\{ \begin{array}{l} \text{con El Telégrafo 10 rs.} \\ \text{sin El Telégrafo 3 »} \end{array} \right.$
Un número suelto 3 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

PALMA.

Nuestros lectores habrán visto en el número de ayer con el mismo sentimiento que nosotros, la noticia de que ha sido rescindida por el Gobierno la contrata hecha con Mr. Horacio Perry para la colocacion del cable eléctrico que debe unir las islas Baleares con el continente. Cuando tan risueñas esperanzas teniamos concebidas sobre esta obra importantísima, cuando un dato tan seguro teniamos de que nosotros seríamos los primeros con quienes ensayaría el Gobierno español el grandioso adelanto de la comunicacion telegráfica submarina, cuando tan próximo mirabamos el día de ver introducida á favor nuestro una mejora que pocas naciones han adquirido todavía, la *Correspondencia de España* viene á destruir todas nuestras ilusiones y á decirnos con la franqueza mas llana que *nos quedamos por ahora sin cable en las Baleares*. Cuando con tanto entusiasmo fué recibida hace algunos meses la noticia de la proxima colocacion del hilo teleográfico, fácil será considerar á que punto debe haber subido el disgusto de los mallorquines, y cuál será el de los baleares todos al ver que, fracasado el pensamiento despues de pasadas las circunstancias en que su ejecucion se hacia mas creible, ninguna probabilidad puede haber en los momentos actuales de que logre esta obra merecer del gobierno el

mismo interés que antes, ahora que tan graves y difíciles cuestiones absorben justamente su atencion. Nosotros hubierámos cedido gustosos la preferencia si en los momentos en que vá á principiarse una guerra al otro lado del estrecho, el Gobierno hubiese querido aprovechar los medios que tuviera preparados el concesionario del cable de las Baleares, y utilizarlos en el de Africa: allí es ahora mas necesaria que nunca una comunicacion instantanea, y nosotros no hubieramos tenido derecho á exigir que se atendiera una necesidad constante y antigua para estas islas dejando desatendidas las muchas y perentorias que tal vez dentro de breves días deberá tener el ejército español acampado en territorio extranjero. Pero natural es que con la reciente noticia se hayan desvanecido por completo las esperanzas de estos isleños ahora que, pasados los días en que altas y graves miras políticas hacian considerar como necesario el cable de las Baleares, la obra ha perdido ya ese carácter de urgencia y ha quedado con el de una simple mejora que tiene como tal mucha espera.

Una circunstancia á pesar de todo nos tranquiliza, y es la de que el actual Gobierno á quien debe la nacion no pocos adelantos notables mirará como cuestion de honra para él una obra que no habian osado acometer sus antecesores, una obra cuya iniciativa le valió los mas entusiastas elogios de toda una

provincia importante, una obra acerca de la cual se ha ocupado ya hasta la prensa extranjera. Esto nos hace esperar que el proyecto no se habrá paralizado del todo, sino que seguirá su curso con mas ó menos actividad y que al fin mas pronto ó mas tarde veremos la subasta anunciada en la Gaceta. Por eso rogamos con el mayor encarecimiento á nuestras autoridades que se sirvan no perder de vista este importantísimo asunto y recomendarlo con toda eficacia al Gobierno de S. M. para que le haga seguir sus necesarios trámites con la posible rapidez: y nos dirigimos especialmente al Exmo. Sr. Capitán general del distrito porque nos consta que á sus activas gestiones antes de venir á ocupar su elevado puesto en estas islas, se debió la estipulación de la contrata hoy rescindida. Estamos por otra parte seguros de que su poderosa influencia no ha de ser ahora de menos provecho que entonces, y de que sabrá hacer valer las abundantes y atendibles razones que nos asisten para desear que el establecimiento del cable no se demore por mucho tiempo. Al General Ortega pues debemos rogar se encargue de llevar á cabo el proyecto de que se trata, y de su actividad y buenos deseos debemos prometernos que no perdonará medio alguno para que se vea pronto satisfecho este vehemente deseo de todos los mallorquines.

En real órden recibida por el correo del juéves, se manda que el primer batallón del Regimiento de Asturias que guarnece esta plaza, se halle pronto para embarcarse con destino al ejército expedicionario de Africa. Envidiamos la suerte de estos bravos militares, aunque sentimos su salida por las simpatías que han sabido grangearse en el largo tiempo que han permanecido aquí. Tambien el de Cazadores de Arapiles tiene igual prevencion de marchar para el mismo destino.

Por lo visto el leon español, pacífico mientras no se le aguijonea, principia ya á despertar de su letargo, y otra vez mas parece disponerse á estrujar con su garra la media luna. ¿Si habrá sonado ya la hora?

Hemos tenido el gusto de ver el diseño de la fachada que ha proyectado el señor Arqui-

tecto provincial para el Instituto Balear, y celebramos que este facultativo haya comprendido que su trabajo debía conciliar la sencillez con la propiedad para que sin costar la obra una cantidad crecida, diese al edificio toda la importancia de un establecimiento público. La fachada forma tres pabellones: los dos laterales, divididos en dos pisos y terminados por una cornisa que aunque algo cargada nos parece de buen gusto, presentan tres aberturas en cada uno de dichos pisos estando dispuesta la del centro del inferior para recibir un adorno que destruya la monotonía que de otro modo resultara. El piso inferior del pabellón del centro es almohadillado y tiene cinco aberturas que se corresponden con las del superior: la del medio es la puerta principal y las dos de cada lado son unos pequeños nichos en donde se colocarán las estatuas de Raimundo Lulio, el arquitecto Sagrera, el marino Ferrer y el doctor Orfila. Se ha tenido la acertada idea de poner un reloj sobre el portal del centro en el segundo piso; y el escudo de armas de Mallorca sobre el cual ondea el pabellón nacional, sirven de digno remate á la fachada. Felicitamos al señor Sureda por su proyecto y esperamos que las autoridades contribuirán por su parte en cuanto puedan á que la obra pueda ejecutarse con la conveniente brevedad.

Nombramiento.—Ha sido nombrado individuo de la Academia de Bellas artes, D. Antonio Sureda, Arquitecto provincial.

Justicia sobre todo.—Hace algunos meses que se dió órden para que fueran tapiadas todas las ventanas que se veian en el piso de varias calles, y que la decencia y la comodidad del público no podian por mas tiempo consentir: varios propietarios de casas que las tenían se apresuraron á cumplir la órden de la autoridad y las tapiaron aun cuando está operacion les produgera perjuicios no despreciables. Otros empero han desobedecido la órden y sus ventanas continuan abiertas. De esto resulta que el que se muestra obediente es el que resulta perjudicado, y que nada hace la autoridad para que los desobedientes cumplan puntualmente las órdenes que se les comunican. La justicia pues reclama que todos los que se encuentran en este caso se sujeten á unas mismas obligaciones.

¡ Horror !!!—Recomendamos á las personas de buen gusto los billetes que expenden la administracion de la diligencia de Campos,

SECCION DE ANUNCIOS

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Valencia el lunes 17 del corriente à las ocho de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

Billares Palmesanos de Tablas Metálicas.

Viéndose que los billares construidos tanto en Barcelona como en otros puntos del continente, eran susceptibles de perfeccion, y podian obtenerse con mayor baratura, el Carpintero dueño de la ferreteria. LA UTILIDAD calle de Bastaixos número 28, ha probado construirlos en esta Capital y dicha su habitacion, obteniendo los mas brillantes resultados. En su consecuencia, las personas que necesitan de aquellos, mas perfeccionados y un diez por ciento mas barato que los que vienen del continente, pueden dirigirse à dicha tienda Ferreteria de LA UTILIDAD.

Aviso.

El sábado 15 del actual à las cinco de la tarde se rematará sobre el muelle de esta Ciudad si la postura se considera admisible; la Polacra nombrada Josefina, cuyo plan de condiciones é inventario obran en poder del corredor Andres Serra.

Escribiente.

Un jóven de 17 años de edad desea encontrar colocacion para escribir. En esta imprenta darán razon.

A los amantes de las Flores naturales.

Guillermo Constantino, jardinero florista que vive en el huerto inmediato à la puerta Pintada debajo de la muralla, ofrece à este respetable público ramos de toda clase de sumo gusto à todos precios y tambien flores sueltas para adorno de señoras.

Se hallará en dicho punto toda clase de plantios de hortaliza y flores, francesillas llamadas pomposas.

Gran bazar de muebles de lujo

NADAL CIRER, tiene el honor de anunciar al público, que en su establecimiento calle de las Miñonas números 4, 6 y 7 se encontrará un gran surtido de todas clases, referentes al ramo de ebanisteria, construidos del mejor gusto y perfeccion, como lo tiene acreditado. Tiene además un gran depósito de sillas, sofás, sillones, butacas y balancines columbios, con el gusto mas elegante y moderno; dichos objetos son entapizados de lo mas cómodo y à última moda de Paris; además los mismos objetos, con asientos de junquillo ó sea requilla, y tambien de enea blanca y de color. El surtido de todo lo espresado será completo, para poderse servir desde la clase mas baja en precio hasta la mas superior, y todo à precios cómodos.

En el mismo establecimiento se encontrarán pianos de los mas modernos tanto para venta como para alquilar.

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS

La Union.

Los Sres. accionistas pueden pasar à las oficinas de esta compañía, calle de Doña Mira número 5 donde se les abonará el cupon vencido en primero de Julio último número 4, el que presentarán bajo carpeta duplicada.

Teatro del Círculo.

Funcion 4.^a de abono para mañana sábado 15 del corriente.

La ópera en tres actos del maestro Verdi titulada:

I DUE FOSCARI.

Précios de localidad con entrada.

Lunetas de patio, otomanas, de id. y galeria principal. 8 reales.

Galeria superior, laterales. 5 »

Id. id. centro. 3 »

A las 7.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

P. O. J. E.
Juan Villalonga